

16e édition 29 avril | 10h - 15h

JOURNÉE POUR LA VALORISATION DE L'ENSEIGNEMENT

L'enseignement proximal et distal à l'ère de l'IA: nouvelles frontières et enjeux pédagogiques





Cette année, la Journée pour la valorisation de l'enseignement (JVE) est dédiée à la réflexion sur les enjeux de l'enseignement, qu'il soit en proximité ou à distance. Cette rencontre permettra d'explorer les différents modèles pédagogiques en prenant en compte la notion de proximité, tant dans la relation humaine entre personnes étudiantes et enseignantes, que dans l'ancrage proximal possible avec les objets d'étude et les milieux de pratique ou d'expérimentation concrets. En parallèle, la Journée abordera les défis de l'enseignement à distance, notamment les modalités en ligne, hybrides et l'intégration de l'intelligence artificielle, qui redéfinissent la manière d'enseigner et d'apprendre à l'heure du numérique. Venez profiter de l'expertise de conférenciers chevronnés, mais aussi partager vos expériences et questionnements pour mieux comprendre ces deux approches complémentaires de l'enseignement et leurs implications sur la formation des personnes étudiantes.

JOURNÉE POUR LA VALORISATION DE L'ENSEIGNEMENT



Programme

Accueil et mots de bienvenue | Vincent Beauséjour, Vice-recteur à l'enseignement et à la réussite

Ouverture immersive

Conférence d'ouverture : Modalités d'enseignement proximal et distal : un beau terrain de jeu pour le bénéfice des personnes étudiantes, enseignantes et des établissements | Serge Gérin-Lajoie, professeur à l'Université TÉLUQ

12h -13h PAUSE DÎNER THÉMATIQUE

- · Repas conçu pour illustrer les principes de l'enseignement proximal et distal
- Discussions informelles guidées par des questions provocatrices sur la réalité immersive et l'IAG

« Dans la peau de la personne étudiante » | Vidéo de témoignages

- Réflexion sur l'impact des approches proximales et distales sur la réussite étudiante
- Partage d'expériences : regard sur le vécu des jeunes apprenants utilisateurs de l'IA | Jean-Claude Lambert, coordonnateur aux services éducatifs et au bureau de développement stratégique du centre de services scolaire de la Beauce-Etchemin (CSSBE)
- Partage d'expériences : état des lieux sur l'UQO à ciel ouvert | Geneviève Lessard, professeure au département des sciences de l'éducation et Charles Antoine Rioux, doctorant en sciences sociales appliquées
- Partage d'expériences : dispositif interordre de soutien à la transition pour les personnes étudiantes de l'international ou de l'immigration récente | Isabelle Joanis et Jean-François Chapman, enseignant.e.s au Cégep de l'Outaouais
- Panel sur la réalité immersive comme outil pédagogique Panélistes :

Stéphane Bouchard | Psychologie Dominique Thérrien | Sciences infirmières Martin Régimbald | Bibliothèque Nicholas Lucas-Rancourt | CSIPU

Synthèse et attestations de reconnaissance | Julie Bergeron

